

Municipalidad de Iquique retira “rucos” en sector El Morro ante aumento de migrantes en situación de calle

El operativo se realizó en conjunto con Carabineros y la Policía Marítima, en medio de denuncias ciudadanas sobre la ocupación de espacios públicos en distintos puntos de la ciudad.

Durante la mañana de hoy, la Municipalidad de Iquique, en coordinación con Carabineros y la Policía Marítima, llevó a cabo un operativo de retiro de “rucos” en el sector de El Morro, respondiendo a denuncias ciudadanas sobre la instalación de estructuras improvisadas en espacios públicos. La intervención fue comunicada por el municipio a través de sus redes sociales, destacando su compromiso con la recuperación de áreas urbanas afectadas por ocupaciones irregulares.

Este procedimiento se enmarca en una serie de fiscalizaciones realizadas en distintos puntos de la ciudad y el borde costero, donde se ha detectado la presencia de personas en situación de calle, en su mayoría migrantes, que utilizan materiales encontrados en la vía pública para establecer asentamientos precarios.

Uno de los casos más recientes fue la instalación de un “ruco” en la Plaza Brasil, espacio que había sido remodelado recientemente y que en el pasado

se convirtió en un símbolo del impacto de la migración descontrolada y el deterioro del sector. La situación ha generado preocupación entre vecinos y autoridades, quienes advierten sobre el riesgo de que estos asentamientos se multipliquen en distintos puntos de la ciudad.

Preocupación ante el aumento de migrantes en situación de calle

El retiro de los “rucos” es una medida recurrente por parte del municipio y las fuerzas de seguridad, particularmente en playas,

plazas y calles principales de Iquique. Sin embargo, la reciente decisión de la Delegación Presidencial de levantar los albergues humanitarios en Playa Lobitos podría generar un incremento en la cantidad de migrantes en situación de calle, lo que plantea interrogantes sobre las estrategias que se adoptarán para enfrentar esta problemática.

Las denuncias en redes sociales y en distintos sectores de la ciudad evidencian una creciente preocupación por la presencia de migrantes en espacios públicos, así



como por el impacto que esto genera en la seguridad y convivencia urbana.

Desde el municipio, Carabineros y la Gobernación Marítima se ha insistido en que los operativos de retiro de “rucos” seguirán realizándose de manera constante, con el objetivo de mantener el orden y la seguridad en la comuna. Sin embargo, queda abierta la discusión sobre las acciones que se implementarán a nivel regional y gubernamental para abordar el fenómeno migratorio y su impacto en la ciudad de Iquique.